



三田中だより

令和3年度 5月号
令和3年5月6日
港区立三田中学校

変身願望を実現する

～自覚と決意が自分を変える～

校長 渡邊 常次

緊急事態宣言下の長い大型連休が終わりました。新型コロナウイルス感染症の影響で皆さんも制約のある生活を過ごしたことと思います。

新年度が始まって一か月が経ちました。皆さん一人一人の気持ちの中にも、若葉のようにみずみずしく、伸びやかな気分が芽生えているように思います。三学年通信に「三年生の決意」という作文特集が掲載されています。一部紹介いたします。「・・・今までの最上級生は、なぜかとてもかっこよかった。・・・行事だけでなく、学校生活だけ見てもかっこいい先輩でいたい。たとえば、靴箱にきちんと靴が入れられている先輩。授業中、楽しいクラスでもみんなが真面目に話を聞く姿勢。私が頑張りたいのはあいさつだ。朝会で三年生のところから大きなあいさつが返っているのを見ると、私もあいさつしようと思うようになった。・・・私は最上級生として、後輩にかっこいいと思ってもらえるような先輩になりたい。・・・」「・・・中学三年生になってから気づいたことがある。今までは『やる気をもつことが大事』であったが、今年は、やる気をもつかもたないかがポイントではなかった。やるかやらないかがポイントだった。・・・自分で決めたことはやる、最後まで自分に正直でいることで、やっと結果が出てくるだろう。・・・三年生がしっかりと学校が纏まっていくのを自分の目で見た。先輩たちが積み重ねてきた伝統を私たちは受け継いでいく責任があり、後輩たちにも、自分たちのためにも、それをやっていく必要があると思う。」三年生の最後の中学校生活にかける熱い思いが伝わってくる作文を読んでいると、それだけでたくましく成長した姿を感じます。最高学年として置かれている自分たちの役割と責任を本当に自覚し、それを果たそうとする決意や覚悟が、一つ一つの言葉から強く感じ取れます。三年生は、勉学、行事、委員会活動、部活動など様々な場面で先輩として後輩に自分たちの姿をしっかりと見せたいと思っています。その中で、三田中の伝統や校風を教えながら自分自身も成長したいと考えています。後輩を教えながら自分たちも学んでいこうとする姿勢は、実は、これも、三田中の先輩が残してくれた「三田中の伝統」かもしれません。最高学年の三年生が、威張らず、後輩とともに学ぼうという気持ちをもっているからこそ、優しさや思いやりのある豊かな雰囲気醸成され、一、二年生も自然に三年生の話に耳を傾け、信頼関係が生まれるのです。

三年生の作文を紹介しましたが、一、二年生も同じように、新年度の新鮮な気持ちと決意をもっていていると思います。新年度がスタートするにあたって皆さんは、様々な目標を立てたと思います。目標を立てることは、紹介した作文にもあるように、強い決意をして、理想の自分に近づこうとする気持ちの表れです。本気で自分を変えて理想の自分になるためには、自分で決めたことを日々、行動に移さなければなりません。今の自分を変えたいという気持ちを日々の生活の中で意識的に実行することで、皆さんの変身願望は、必ず、実現します。そして、「理想の自分」を獲得することができるのです。今皆さんが持っている一人一人の強い決意や自覚が、いい意味で、三田中学校全体を引き締め、前向きにしています。自分をさらに高めて、自分を成長させたいというみずみずしい気持ちを大切に、授業、行事、委員会活動、部活動などこれからの学校生活の様々な場面で頑張ってください。皆さんの自ら考え、行動する力に期待しています。

○ 第21回入学式

4月7日(水)、第21回入学式が行われ、新入生105名が三田中学校の新生活の第一歩を踏み出しました。新入生の皆さん、保護者の皆様、ご入学おめでとうございます。教職員一同、心よりお祝い申し上げます。コロナ禍でのスタートでしたが、新入生の式に臨む姿は、これからの中学校生活に対する心意気がひしひしと伝わってきました。



・入学祝い・各学級黒板アート

2年生が入学のお祝いとして、1年生の各クラスで黒板アートを制作しました。新入生の皆さんにあたたかなメッセージを伝えました。



・新入生保護者会・PTA 委員選出

入学式後、新入生保護者会を開催しました。その中で、PTA 本部役員の方々の進行でPTA 委員の選出が行われ、スムーズに委員が決定しました。ご協力ありがとうございました。



○ 始業式・着任式

4月6日(火)、始業式と着任式を行いました。大変立派な態度で式に臨み、上級生らしい凛とした表情に大きな成長を感じました。続いて、着任式を実施しました。春は出会いと別れの季節。校長先生から退職や転出された教職員と本校に着任した教職員の紹介がありました。



○ 対面式・部活動紹介

4月8日(木)、5・6校時に対面式を開催しました。体育館の1年生の様子を教室にいる2・3年生にオンラインで中継しました。温かく和やかな雰囲気の中、行われました。対面式終了後、1年生に部活動紹介を行いました。1年生は、真剣に先輩たちの話を聞いていました。



○ 教育相談週間

4月13日(火)~20日(火)、教育相談期間でした。入学・進級から1週間が過ぎ、新しい環境に慣れたところで、困ったことや馴染めないことがないかなど、生徒の話に耳を傾け、教員がサポートしました。



○ 土曜授業公開日・保護者会

4月10日(土)、土曜授業公開日でした。多くの保護者に参観していただきました。受付は、PTAの方々にお手伝いいただきました。本日の保護者会は、密を避けるため全体保護者会は行わず、各学年保護者会・学級懇談会を短時間で実施しました。その中で評価説明会も行いました。



○ 校外学習

4月20日(火)、3年生は校外学習で上野を中心とした都内巡りを班別行動で実施しました。快晴の中、無事に校外学習を終了することができました。3年生らしく成長を感じる校外学習でした。東京の伝統文化を体験することができました。

○ 区学力調査

4月23日(金)、今までの学習の定着の度合いを確認するための調査を全学年で実施しました。調査結果をふまえて、各自で、今後の学習方法を見直しましょう。

○ 生徒会報告

令和3年度の前期生徒会・専門委員会の活動方針や活動計画の発表、承認をしました。

○ コロナ感染症対策

コロナウィルスの感染者が増え、予断を許さない状況が続いています。学校として、生徒にマスク着用、手洗い、消毒、そしてソーシャルディスタンスの確保などの感染症対策の徹底を呼び掛けています。



◆ 詳細は、学校HP「学校ブログ」をご覧ください。

◆ 三田中だよりは学校ホームページ(<http://mita-js.minato-kyo.ed.jp/>)に掲載しています。

☆ 5月上旬～6月上旬のおもな予定 ☆

5月 7日(金) 内科検診(2年)	5月 20日(木) 耳鼻科検診・避難訓練
5月 10日(月) 朝礼・安全指導	5月 21日(金) 英語検定・移動教室保護者会説明会(1年)・PTA 総会
5月 12日(水) 三田祭〈体育の部〉予行	5月 24日(月) 内科検診(1年)
5月 14日(金) 三田祭〈体育の部〉前日準備	5月 26日(火) 内科検診(3年)
5月 15日(土) 三田祭〈体育の部〉	5月 25日(火) 中間考査(国語、社会、英語、数学、理科)
5月 16日(日) 三田祭〈体育の部〉予備日①	5月 27日(木) 全国学力状況調査(3年;国語、数学、数学、意識調査)
5月 17日(月) 振替休業日	専門委員会・中央委員会
5月 18日(火) 三田祭〈体育の部〉予備日②	6月 4日(金) 進路説明会(3年)・歯科検診(1年・2年1組)
	6月 7日(月) 生徒会朝礼・安全指導

◎ 学校行事は、コロナ感染症で緊急事態宣言が延長された場合、大幅に変更される場合があることをご了承ください。